

questions liées à la sécurité alimentaire, ainsi qu'une connaissance restreinte du processus d'élaboration de la politique d'intérêt public comme tel.

OXFAM-Canada a fait de la sécurité alimentaire un des trois principaux thèmes de sa programmation. À l'heure actuelle, elle élabore une grande campagne axée sur 10 droits fondamentaux, dont la sécurité alimentaire est le premier et celui qui est appelé à être le principal enjeu de la campagne. Toutefois, le travail de cette organisation est axée surtout sur l'éducation du public plutôt que sur la défense de certaines lignes de conduite. Jusqu'à maintenant, OXFAM-Canada n'a pas élaboré de stratégie de promotion pour les questions liées à la sécurité alimentaire, bien qu'elle s'occupe d'un certain nombre de celles-ci, notamment l'aide alimentaire. Il s'agira d'une priorité du programme d'OXFAM-Canada jusqu'à la fin de 1997.

Plusieurs autres ONG incluent dans leur programme des questions liées à la sécurité alimentaire et font de modestes contributions, en fonction de leur expérience, aux activités de recherche et de promotion. Le Philippines Development Assistance Program (PDAP) élabore par exemple une base de données sur les meilleures pratiques dans les domaines de la sécurité alimentaire et de l'agriculture durable dans les Philippines, comprenant les lignes de conduite appropriées aux niveaux local, national (Philippines) et international. À l'heure actuelle, on s'intéresse tout particulièrement aux pesticides et aux engrais. Le PDAP s'emploie à mettre en place des moyens locaux pour ce travail, mais il fait aussi des démarches auprès du gouvernement canadien, notamment, pour faire cesser l'exportation de potasse destinée à être utilisée comme engrais aux Philippines. L'organisation a l'intention de promouvoir des réseaux commerciaux de rechange et elle appuie les initiatives de Bridgehead et de Fair TradeMark Canada en vue d'accroître l'accès aux marchés du Nord des produits des coopératives agricoles des Philippines.

Action inter-églises a effectué des recherches sur les retombées économiques des méthodes de développement agricole auprès des citoyens pauvres d'Amérique latine et elle a publié dans son *Journal of Learnings* les résultats de ses travaux sur la baisse de la pauvreté au moyen de l'amélioration de la sécurité alimentaire. CUSO produit une série d'émissions radiophoniques sur la sécurité alimentaire pour une station de radio communautaire de Saskatoon et s'emploie à l'améliorer en vue de sa présentation à l'émission Ideas du réseau CBC.

On se livre en général au sein de la communauté des ONG à beaucoup de travaux sur la sécurité alimentaire. Le RMSA constitue une initiative positive, et le comité mixte de suivi du Sommet mondial de l'alimentation mis sur pied par le gouvernement représente une démarche valable et intéressante de dialogue sur les